

## ABSTRAK

Siti Aliza, 2024, *Nilai-nilai Pendidikan Moderasi Beragama Untuk Mencegah Radikalisme Dalam Film Bumi Itu Bulat Karya Ron Widodo*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura. Dosen Pembimbing: Dr. H. Nor Hasan, M. Ag.

**Kata Kunci :** *Nilai-nilai Moderasi Beragama, Radikalisme, Film Bumi Itu Bulat*

Radikalisme merupakan ancaman serius bagi kehidupan berbangsa dan bernegara yang plural dan majemuk seperti di Indonesia. Menyebarkan nilai-nilai moderasi melalui pendidikan agama adalah salah satu strategi yang digunakan untuk menghentikan kebangkitan radikalisme. Film dan media massa lainnya sangat penting dalam menyebarkan prinsip moderasi beragama kepada masyarakat umum. Film ini dipilih karena memiliki pesan perdamaian yang kuat dan mengeksplorasi isu toleransi antar agama. Penelitian ini mengkaji nilai-nilai pendidikan moderasi beragama yang disajikan dalam film “Bumi Itu Bulat” karya Ron Widodo dan bagaimana nilai-nilai tersebut dapat membantu menjauhkan radikalisme dari masyarakat.

Berdasarkan hal tersebut, terdapat dua permasalahan yang menjadi fokus kajian dalam penelitian ini, yaitu: *pertama* apa saja nilai-nilai pendidikan moderasi beragama dalam film Bumi Itu Bulat karya Ron Widodo. *Kedua* bagaimana nilai-nilai pendidikan moderasi beragama dapat mencegah sikap radikalisme dalam film Bumi Itu Bulat karya Ron Widodo.

Untuk mengetahui apa saja nilai-nilai pendidikan moderasi beragama dan bagaimana nilai-nilai tersebut dapat mencegah sikap radikalisme dalam film Bumi Itu Bulat. Penelitian ini menggunakan penelitian kepustakaan (*library research*) dengan pendekatan sosiologis. Sumber data didapat melalui data primer yang merupakan film Bumi Itu Bulat karya Ron Widodo, dan data sekunder melalui buku-buku, jurnal, majalah, artikel, dan dokumen-dokumen yang berkaitan dengan fokus penelitian. Sedangkan pengecekan keabsahan data didapat melalui triangulasi teori.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan mengenai nilai-nilai pendidikan moderasi beragama untuk mencegah sikap radikalisme dalam film bumi itu bulat, maka dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, terdapat 6 nilai-nilai pendidikan moderasi beragama yaitu, *tawassuth*, *tawazun*, *i'tidal*, *tasamuh*, *musawah* dan *syura*. *Kedua*, nilai-nilai pendidikan moderasi beragama yang mencegah radikalisme dalam film Bumi Itu Bulat meliputi: *tawassuth* (sikap santun, silaturahmi, menerima kritikan dan masukan), *tawazun* (ziarah kubur), *i'tidal* (adil, patuh kewajiban, menegakkan kebenaran), *tasamuh* (menghargai perbedaan keyakinan), *musawah* (tidak diskriminatif, tolong-menolong), dan *syura* (musyawarah dengan baik). Keenam nilai moderasi beragama ini ditampilkan melalui perilaku dan interaksi para tokoh dalam film, yang mencerminkan sikap moderat, seimbang, toleran dan anti kekerasan dalam menjalani kehidupan berbangsa dan bernegara yang majemuk agar tercipta kerukunan dan mencegah tumbuhnya paham radikal.